

NUM. 39.

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 18 DE SETIEMBRE DE 1778.

Petersburgo 12 de Agosto.

On motivo de hallarse la esquadra *Rusa* maniobrando en el golfo de *Finlandia* á 40 *werstas* de *Cronstad* se embarcó la *Czarina* el 28 del mes ultimo en *Peterhof* para presenciar las evoluciones, pasando una noche á bordo, y con ánimo de restituirse el 31 por la tarde, pero un accidente estorbó su regreso aquí. La noche fue borrascosa, y entre los *yachts* que seguían al de la Emperatriz iba inmediato el del Conde de *Czernicheff* Ministro de la Marina. Impedido dicho bote de una fuerte ráfaga llegó el caso de caer al mar y ahogarse el Oficial Comandante sin que la tripulación advirtiese cuándo ni cómo. Esta desgracia consternó mucho al corazón piadoso de la Soberana, y la obligó á volverse quanto antes á tierra, donde desde luego ha providenciado con liberalidad al socorro de la muger é hijos del desgraciado náufrago.

Han llegado ultimamente á *Cronstad* dos embarcaciones Españolas con carga de vino y otros frutos ó géneros de su pays; la una llamada *Ntra. Sra. de Begoña* mandada por el Capitan *Allende*, y procedente de *Málaga*: la otra *Ntra. Sra. de la Asuncion*, que viene de *Barcelona* baxo las órdenes del Capitan *Matas*. Posteriormente fondearon en el mismo puerto de *Cronstad* la corbeta *Sta. Catalina* y el paquebot *S. Gil* procedentes del *Ferrol*. Estos 2 buques de guerra mandados por el Capitan de Fragata *D. Juan Basurto* han tenido un viage tan feliz y breve que descontadas dos arribadas, una á la *Coruña*, y otra en el estrecho del *Sund*, solo han tar-

dado 24 dias en tan dilatada navegacion, de lo qual no hay exemplar.

Escriben de *Turquía* que la *Puerta* se ocupa en hacer formidables preparativos, pues además de la numerosa esquadra que ha salido de los puertos de aquel *Imperio* para *Criméa*, se asegura que las tropas *Otomanas* marchan hácia *Chozim*, *Bender* y las orillas del *Danubio* para atacar á los *Rusos*.

Varsovia 13 de Agosto.

EL consejo *permanente* tiene frecuentes juntas con motivo de la guerra de las Potencias nuestras vecinas, y se trata en ellas de lo que convendrá responder sobre las diferentes proposiciones que hagan á la República. Se leyó en dicho tribunal el Manifiesto de la Corte de *Berlin*, y el Enviado de *Saxonia* expuso los motivos que la suya había tenido para unirse con la de *Prusia*. Entretanto se completan y exercitan las tropas, sin perder de vista los proyectos que al parecer ocupan á la *Rusia*. Los Regimientos de la República que estaban nombrados para reforzar la guarnicion de *Kaminieck* llegaron ya á su destino.

De las Fronteras de Bohemia 14 de Agosto.

SEgun algunos afirman no fue de tanta consideracion, como se dixo al principio, la pérdida de los *Austriacos* en el reencuentro de *Gabel*, pues aunque se divulgó ascendia á 200 hombres, pasa hoy por constante que no llegó á 200. La compañía de *Kinoki* fue la que mas padeció. El General *Vins*, cuya pericia militar es notoria, se hallaba con orden del Mariscal de *Laudon* de defender el referido puesto; pero sin duda ocurrió algun engaño ó equivocacion que dió motivo á que fuese sorprendido por un cuerpo del Príncipe *Enrique* muy superior al suyo.

Egra 14 de Agosto.

LOS enemigos nos estrechan por várias partes y se acercan cada dia mas á nosotros, de manera que nuestros piquetes y los suyos pueden hablarse por los parapetos formados en las fronteras. Todos los dias hay escaramuzas que por lo comun se deciden á nuestro favor, pues estamos bien apostados á espaldas de una empalizada. En 12 dias no nos hemos desnudado por recelo de que nos acometa el enemigo sin saber por donde. Se teme que muy en breve haya algun suceso importante ó quizas una accion general. Si el Mariscal *Laudon* logra lo que tiene proyectado, los *Austriacos* se dirigirán en derechura á *Saxonia*.

Erfort Capital de la Turingia alta 15 de Agosto.

SE ha guarnecido el fuerte de *Peterberg* con 100 cañones, y se

se continúa trabajando en las fortificaciones de la plaza. Algunos *Husares Prusianos* llegaron cerca de aquí pidiendo se les concediese el tránsito por esta ciudad, y no habiendolo logrado prosiguieron su camino por fuera, pero mientras estuvieron en nuestros contornos se les asistió *gratis* con quanto necesitaron.

Franfort 21 de Agosto.

Refieren algunas cartas de *Bohemia* que había llegado el 10 de éste al cuartel general del Rey de *Prusia* un Plenipotenciario del Emperador encargado, segun se creé, de unas proposiciones que decidirán de la paz ó de la guerra.

Dos Ministros de Gabinete del Rey de *Prusia* llegaron á *Braunau*, donde tambien entró á poco rato Mr. *Thugut* Ministro Imperial despues de haber tenido una conferencia con dicho Monarca en su cuartel general de *Welsdorff*.

El Emperador ha salido de su campo atrincherado, y se acerca con su ejército al del Mariscal de *Laudon*. El Rey se ha puesto tambien en marcha, dexando al General *Wunsch* cerca de *Nachod* para defender aquel importante paso.

Hamburgo 21 de Agosto.

Escriben de *Helsingor* que el 16 llegó á aquel puerto una esquadra *Rusa* compuesta de 6 navíos de guerra y mandada por un Almirante, la qual á pocos dias se había vuelto á hacer á la vela.

Berlín 25 de Agosto.

Las noticias de la *Silesia* anuncian hallarse enteramente disueltas las negociaciones de paz, y que el Ministro *Austriaco* se ha retirado yá. Tambien se restituyeron ayer aquí el Conde de *Finkenstein* y el Baron de *Hertzberg* Ministro de Estado de nuestro Soberano; con cuyos antecedentes debe temerse que la decision de nuestras diferencias con la Corte de *Viena* se remita enteramente á la suerte de las armas.

El ejército de S. M. *Prusiana* formado en 4 columnas fue á campar el 15 de éste en *Bunkersdorf* despues de pasados sin el menor obstáculo unos desfiladeros, donde las tropas ligeras enemigas podían haber incomodado mucho á nuestra retaguardia.

Darmstadt 3 de Agosto.

Tenemos la complacencia de vér por todas partes en lugar de baldíos (cuya supresion ha sido tan difícil de conseguir como útil es al público) los mas hermosos prados naturales y artificiales. Desde que se hizo esta mutacion el ganado está mas sano y gordo que

nun-

nunca : y el lanar sobre todo se propaga tanto que abastece la mayor parte de la materia necesaria para nuestras nuevas fábricas, las quales proporcionan ocupacion á todos los pobres de este pays, donde yá no se vé mendígo alguno.

Londres 28 de Agosto.

Carta del General Clinton á Milor Germaine.

Nueva Torch 5 de Julio de 78.

EXcimo. Sr. — En vista de las instrucciones de S. M. evacué á *Philadelphia* el 18 de Junio á las 3 de la mañana, y llegué á la punta *Glocester* sin que me siguiese el enemigo. Habiendo pasado al instante con toda seguridad el *Delawarre* mediante las acertadas disposiciones de nuestro Almirante para asegurarnos el paso, se puso el ejército en marcha á las 10, y llegó el mismo dia á *Haddonfield*. Un numeroso cuerpo de los enemigos abandonó al acercarnos el paso dificultoso de *Mount-Holly*, facilitando así al ejército el medio de adelantarse sin mas detencion que la forzosa por haber aquellos destruído todos los puentes del camino. Como el pays está cortado por muchos riachuelos cenagosos, se encontraban freqüentes obstáculos, y los calores excesivos hacían muy molesta la reparacion de dichos puentes. Habiendo llegado inesperadamente el 23 nuestras partidas abanzadas á *Crosswicks* impidieron despues de una pequeña escaramuza que el enemigo desbaratase el puente construído sobre un gran barranco cerca de dicha aldéa, y el ejército lo pasó á la mañana siguiente. Una columna á las órdenes del Teniente General *Aleman Knyphausen* hizo alto cerca de *Amelystown*, y como el comboy de víveres, y el tién de artillería formaban parte de esta division, la otra columna mandada por el Teniente General Conde de *Cornwallis* se apostó en *Allens-Town*, desde donde le servía de defensa al otro campo.

En esta posicion pendía de mi arbitrio tomar el camino hácia el río *Hudson* ó á la *Isla de los Estados* por el *Rariton*, siendo yá preciso decidir qual de los dos convenía preferir, y hallandome con un exôrbitante acopio de provisiones, el qual aunque me causaba mucho embarazo, era indispensable por los obstáculos que probablemente debía preveer, y por lo dilatado de nuestra marcha, deseé tomar otro camino diferente de los dos mencionados, y en que hubiese menos inconvenientes. Sabía que los Generales *Washington* y *Leé* habían pasado el *Delawarre* con su ejército, y juntado un crecido número de Milicias de las Provincias vecinas, como asimismo que Mr. *Gates* venía del norte con otro ejército para unirse con ellos en el *Rariton*. No debiendo yo suponer que despues de haber el Gefe *Washington* escusado con tanto anhelo una accion general, quisiera arriesgarse á ella en una coyuntura en que todos los principios del arte concurrían á disuadirselo, no pude presumir sino que ideaba apoderarse de mis bagages, en lo qual podía á la

»verdad hacerme mucho daño ; cuya circunstancia era suficiente para
 »tentarme á evitar el paso dificultoso del *Rariton* ; pero apenas re-
 »flexioné que en llegando á *Sandy Hook* me hallaría en proporcion
 »de executar con mas prontitud las órdenes ulteriores de S. M. dis-
 »puse que el exército se encaminase á *Navesink* por *Freehold*.

»La frecuencia con que se dexaban vér las tropas ligeras del ene-
 »migo molestando nuestra retaguardia , nos dió á conocer que se
 »acercaba su exército ; por lo qual pedí al Teniente General *Kny-*
 »»*phausen* , que con la division de su mando custodiase los bagages
 »de todo el exército , en los quales se comprehendían no solo los
 »carros de todas especies sino tambien las acemilas ; y como no ha-
 »bía mas que un camino para ruedas , cogía el trén un espacio de
 »cerca de 4 leguas. Bien patente está la necesidad indispensable en
 »que me hallaba de resguardarlo ; y espero que tambien se conocerá
 »á primera vista quan difícil era conseguirlo en un pays lleno de bos-
 »ques , y á presencia de un exército infinitamente superior en número.

»El 28 al rayar el dia rogué al General *Knyphausen* se pudiese en
 »movimiento , y para no estorbárselo mezclandome con su columna
 »al principio de una marcha practicable por un solo camino , no
 »le seguí con la mia hasta las 8. Apenas comenzamos á mar-
 »char descubrimos por nuestra ala izquierda algunas partidas enemi-
 »gas destinadas á reconocernos ; pero los *Cazadores de la Reyna* se
 »echaron sobre ellas , y dispersaron algunos de sus destacamentos en
 »los bosques por el mismo lado.

»Habiendo baxado nuestra retaguardia de las alturas que domi-
 »nan á *Freehold* á un llano de cerca de 3 millas de largo y casi una
 »de ancho , vimos muchas columnas enemigas que baxaban allí mis-
 »mo , y á las 10 empezaron á cañonear nuestra retaguardia. Al mis-
 »mo tiempo tube aviso de que se descubría venir los enemigos
 »con mucha fuerza contra nuestros dos flancos ; y aunque yo esta-
 »ba persuadido de que solo aspiraban á hacerse dueños de nues-
 »tros bagages , sin embargo como estos se hallaban entonces en-
 »cerrados en unos desfiladeros de algunas millas , no hubo otro re-
 »medio para libertarnos del golpe que atacar al cuerpo que nos pica-
 »ba la retaguardia , y estrecharlo con tal ardor que obligasemos á sus
 »destacamentos que incomodaban nuestros costados , á abandonar
 »este intento por acudir al socorro del cuerpo principal.

»Bien informado de que el General *Washington* se adelantaba á
 »las alturas con su exército (que se decía llegar á 2000 hombres) é
 »igualmente de que mediaban dos desfiladeros entre él y el cuerpo
 »que me había propuesto acometer , juzgué que no podía el caudillo
 »Americano pasarlos con fuerzas tan superiores que no bastase la di-
 »vision del Lord *Cornwallis* para atajarle , y además aun quando hu-
 »biera yo encontrado á su exército entero al paso de los referidos des-
 »filaderos , tenía poco que temer ; y él mismo podría hallarse en una
 »situacion crítica.

»Acercóse á tiro la caballería enemiga mandada (segun dicen) por
 »Mr. de la *Fayeta* , y cargaron sobre ella con mucho valor los *Dragones ligeros de la Reyna* ; pero no esperó el choque , y se recogió
 »en confusion hácia su Infantería.

»Considerando entonces muy posible que este encuentro parase
 »al fin en una accion general , saqué de la division del referido *Knyphausen* una brigada *Inglesa* y el Regimiento 17 de *Dragones ligeros* , cuyos cuerpos coloqué de modo que cubrían muy bien nuestro flanco derecho , el qual me merecía la mayor atencion , y tomé
 »las disposiciones oportunas para atacar en el llano : pero antes que
 »llegasemos á tiro se recogió el enemigo y se apostó en un parage
 »fuerte sobre las alturas de *FreeholdCourtHouse*. El calor era excesivo , nuestra gente estaba yá muy fatigada ; y así la posicion en
 »que nos hallabamos nos obligó á hacer un esfuerzo vigoroso. Los
 »Granaderos *Ingleses* que tenían apoyada su izquierda en el lugar
 »de *Freehold* , y su derecha con las Guardias , principiaron el ataque
 »con tal impetu que al punto cedió el enemigo , y aunque su 2.^a línea sostubo nuestro choque con mas firmeza , experimentó al cabo
 »una derrota completa. Entonces se apostó por 3.^a vez en otra posicion que hacía frente á un pantáno muy profundo, el qual era casi
 »imposible atravesar para atacarlo. No obstante parte de nuestra
 »2.^a línea hizo movimiento hácia el frente del enemigo , y se apoderó
 »de cierto terreno inmediato á su flanco izquierdo mientras que la
 »Infantería ligera y los Cazadores de la Reyna desaloxaban toda el
 »ala del mismo lado. Como nuestra gente estaba muy postrada de
 »fatiga , me fue imposible empeñar mas la accion , y aun hubiera sido inutil respecto que yá habíamos ganado la ventaja á que se dirigía el ataque. Mandé , pues , que se me reuniese la *Infantería ligera* ; pero habiendo un destacamento enemigo ganado un puesto ,
 »desde el qual podía impedir la retirada , se adelantó hácia el Regimiento 35 , y ayudado del primer batallon de Granaderos lo dispersó al instante.

»Luego que el enemigo dexó el llano tomé el puesto de donde le
 »había desaloxado al principio , y dexando descansar la tropa hasta
 »las 10 de la noche para librarla del excesivo calor del dia , me
 »aproveché de la claridad de la luna para juntarme con el Teniente
 »General *Knyphausen* , quien había llegado á *Neutswamp* cerca de
 »*Middletown*.

»Algunas tropas ligeras enemigas hicieron una tentativa contra
 »nuestros bagages , pero fueron rechazadas mediante las oportunas
 »providencias del Sr. *Knyphausen* , y del Mayor General *Grant* , y
 »la buena conducta del Regimiento 40 , cuyos piquetes fueron los
 »únicos acometidos. A los 2 cuerpos enemigos que hicieron dicha
 »tentativa (los qualés supe despues eran 2 brigadas , y que cada una
 »de ellas había hecho cara á uno de los flancos de la division) se
 »les

»les mandó retirar desde el principio del encuentro , segun yo había
 »sospechado. Bastaría decir en honor de las tropas , que forzaron un
 »cuerpo que me consta era de cerca de 120 hombres , desalojandolo
 »de dos puestos fuertes ; pero seguramente aumenta su reputacion el
 »haberlo hecho con gran desventaja , y tan rendidas de calor y fati-
 »ga que entre la gente que perdimos, muchos al abanzar se cayeron
 »muertos de cansancio sin recibir herida alguna.

»Receloso de que mi primera orden hubiese padecido extra-
 »vio , expedí otra antes de salir de mi puesto á fin de que una bri-
 »gada de Infantería , el Regimiento 17 de *Dragones ligeros* y el
 »2º batallon de Infantería de la misma clase viniesen á incorporarse
 »se conmigo en el camino , con cuyo refuerzo habría acometido
 »al General *Washington* , si hubiera parecido al dia siguiente ; pero
 »no habiendo descubierto el menor indicio de estar por allí el ene-
 »migo , sospeché que tal vez se habría encaminado con un cuer-
 »po considerable á las cercanías de *Middletown* para apostarse fuer-
 »tamente. Dexé , pues , que la retaguardia continuase su camino ,
 »y destaqué al Mayor General *Grant* para que estableciera su pue-
 »sto cerca de dicha ciudad , lo qual se verificó el 29 ; y el 30 todo
 »el ejército se dirigió hácia el mismo puesto , pasando desde allí á
 »otro próximo á *Navesink* , en donde se detubo 2 dias con esperan-
 »za de que quizás Mr. *Washington* se adelantaría hácia el puesto de
 »*Middletown* , que nosotros habiamos dexado ; en cuyo caso hu-
 »biera podido acometerle con ventaja.

»En este intermedio se embarcaban los enfermos y heridos , y
 »se hacían los preparativos necesarios para pasar á la Isla de *Sandy-*
 »*Hook* por un puente que se construyó en breve rato mediante los
 »esfuerzos extraordinarios de las tripulaciones y tropas de marina.
 »Todo el ejército lo pasó en 2 horas , habiendole precedido el ga-
 »nado y caballos.

»Remito la lista de muertos , heridos y estraviados del exérci-
 »to en el encuentro del 28 del mes ultimo. La pérdida de los
 »contrarios se regúla haya sido mas considerable , especialmente
 »en quanto á muertos.

»Es muy sensible la pérdida del Teniente Coronel *Monck-*
 »*ton* Comandante del 2º batallon de Granaderos. Debo mucho
 »al Lord *Cornwallis* por su zelo é importantes servicios en to-
 »das ocasiones ; como tambien á la actividad del Mayor General
 »*Grey* , de los Brigadieres Generales *Mathew* , *Leslie* y Guillermo
 »*Erskine*.

»De las demás circunstancias menudas que V. E. desee sa-
 »ber podrá informarle el Coronel *Patterson* portador de ésta ,
 »y acreedor por los servicios que ha hecho en este pays á la
 »proteccion de V. E. &c. «

Lista de los muertos y heridos en la accion del 28 de Junio.

»Ingleses muertos. Un Teniente Coronel , un Capitan , 2 Te-
 »nientes , 4 Sargentos y 56 fusileros. Además fallecieron de cansa-

»sancio 13 Sargentos y 45 Soldados. Los heridos fueron un Coronel , un Teniente Coronel , un Mayor , 7 Capitanes , 5 Tenientes , 7 Sargentos y 137 Soldados. Además se estraviaron 3 Sargentos y 61 fusileros. — De *Alemanes* hubo un Soldado muerto y 11 heridos. Igual número pereció de fatiga.»

S. M. ha prorogado las vacaciones del Parlamento , que se concluían el día 1º de Setiembre por un mes mas ; como asimismo hasta fin de Octubre próximo las gratificaciones prometidas á los que se alistaren en el servicio de mar , y á los que descubriesen algun marinero que se oculte por no entrar en él. Igualmente ha prolongado por otros 3 meses la prohibicion de extraer del Reyno pólvora , salitre , armas , municiones y demás pertrechos baxo las penas y condiciones prescritas en las ordenanzas anteriores.

El Conde de *Buckinghamshire* Virey de *Irlanda* suspendió las sesiones del Parlamento de aquel Reyno el 14 de Agosto despues de las arengas acostumbradas , y de haber dado la aprobacion en nombre del Rey á vários actos relativos al alivio de los que profesan la *Religion Católica*, al fomento del comercio , á la mejora de la policia de *Dublin*, y á otros vários *Biles* públicos y particulares.

Segun cartas recibidas últimamente de *Plimouth*, su fecha 23 de éste , se habían hecho á la vela el dia antes los Almirantes *Robertto Harland* y *Hugo Palliser* con 2 divisiones de la esquadra del Sr. *Keppel* compuestas de 16 navíos de línea y 2 fragatas , á que en el mismo dia de la fecha de las cartas se había reunido dicho Almirante á la vista del referido puerto con el resto de sus fuerzas navales , que consiste en otros 16 navíos de línea de modo que el total es por ahora de 32 navíos , muchos de ellos de 3 puentes , y dos fragatas. Algunos aseguran lleva orden de encaminarse en derechura á *Brest* para estorbar que la esquadra *francesa* que salió de allí el 17 con 28 ó 29 navíos de línea reciba refuerzos.

París 4 de Setiembre.

Fin del Reqlamento sobre embarcaciones neutrales.

ART. 11.º En ningun caso harán fé , ni servirán á los dueños de las embarcaciones ni de la carga los papeles alegados ó presentados despues de la toma de ellas , pues la intencion de S. M. es que solo valgan los que se encuentren á bordo en el acto mismo.

12. Todo navío de Potencia neutral procedente de puertos de este Reyno , que solo lleve frutos y mercaderías cargadas en ellos , y vaya autorizado con patente del Almirante de *Francia*, no podrá ser detenido ni conducido baxo ningun pretexto á los mencionados puer-

puertos por los armadores *franceses*. 13. En caso de contravenir éstos á lo dispuesto en el presente reglamento, se desembargarán desde luego las embarcaciones y todas las mercaderías de su carga que no estén sujetas á confiscacion, y se condenará á los armadores en los daños y perjuicios á que haya lugar. 14. El contenido de este reglamento debe extenderse á los navíos que naufragaren sobre las costas de todos los dominios del Rey. 15. Quiere además S. M. que se observe á la letra quanto previene el título de las presas de la ordenanza de Marina de Agosto de 1681 en todo aquello á que no derogue la presente; la qual será leída, publicada y registrada en todos los Tribunales del Almirantazgo; y la hará observar puntualmente el Duque de *Penthievre* como Almirante de *Francia*. Dado en *Versalles* á 26 de Julio de 1778. = Firmado. = *Luis*. = Y mas abajo. = *Sartine*. =

Mr. de la *Landé* Profesor de Matemáticas, Censor Real é individuo de las principales Académias de *Europa* acaba de publicar un tratado sobre los *canales de navegacion*, en especial el de *Languedoc*, en 603 pag. en folio con este epígrafe de *Juvenal*: *Veniet classis quocumque vocarit spes lauri*. Aunque ha mucho tiempo que se trata de este asunto como del mas importante al comercio y prosperidad de un Estado, faltaba hasta ahora una obra completa acerca de él. La presente comprende á un mismo tiempo los preceptos y exemplos, la parte histórica, erudita, científica, teórica y práctica con las descripciones y todo lo relativo á la construccion, economía, manejo, proyéctos y cálculos de este genero de obras. El autor á fuerza de viages á casi todos los *payses de Europa*, de una correspondencia general, de un estudio profundo en la materia, y de quantos socoros pueden suministrar los archivos públicos, y los mas hábiles Ingenieros, ha perfeccionado y completado su obra, correspondiendo al mérito de ella la hermosura de la impresion, y el grabado y exâctitud de las láminas. Principia por el canal de *Languedoc* como el mas magnífico y digno de servir de modelo, pues en él se echó el resto de la industria *francesa*, y costó mas de 30 millones de libras *tornesas*. Lo describe puntualmente con todas sus esclusas, acequias, aqueductos, y demás obras. Otro tanto executa con los de *Briare*, de *Picardía*, y el de comunicacion entre los rios *Lys* (*) y *Aa*; (**) y exâ-

mi-

(*) *Rio de los Payses baxos llamado en latin Legia que trae su nacimiento de Lisburgo en Artois, y desemboca en el Escaut por Gante. Es navegable desde Aire.*

(**) *Llamase en latin Agnio. Nace en el Boulonois, y sepára á Flan-*

mina los proyectos de otros para *Borgoña*, *Provenza*, *Bretaña*, y todas las demás Provincias del Reyno. Despues pasa á tratar de todo lo hecho, y que se puede hacer en *España*, *Italia*, *Olanda*, el *Norte*, *Asia*, y aun en *Africa* y *América* para conseguir la reunion de los mares y rios, y la comunicacion interior de las Monarquías ó Imperios. Y como los antiguos bien persuadidos de la utilidad de los canales, abrieron vários en las tres partes del mundo que conocían, tambien los recorre y describe hasta dónde alcanzan las luces y materiales que proveen sobre este punto los escritores de la antigüedad, cuyos pasages cita con exâctitud, confesando lo mucho que debe en esta parte á las investigaciones del Abate *Le Blond* de la Académia de las *Inscripciones*, que le han servido de guia.

Deseoso el Rey *Christianísimo* de tratar á sus vasallos de esta Isla del mismo modo que á los de *Francia*, á quienes con motivo de su exáltacion al trono concedió indulto de vários delitos, acaba de declarar á los naturales de *Córcega*, que se encuentren fuera de la Isla, y sin haber cometido algun crimen muy grave, y se restituyan en el término de 6 meses á su pátria, comprendidos en el perdon general que se concedió en 1769 y 72; extendiendolo igualmente á los fugitivos y cómplices en las turbulencias ocurridas el año de 74 en el distrito de *Niolo*, aunque se hallen en galeras ó en la torre de *Tolón*: mas á fin de participar de esta gracia deberán domiciliarse en algun lugar de la Isla, y vivir como fieles vasallos, prestando juramento de ello, y dando fianza para que se les restituyan los bienes confiscados á favor de S. M. y administrados por su cuenta, pero no los frutos caídos. Asimismo les perdona dicho Soberano la conjuracion formada contra sus tropas en 1769 en el lugar de *Oleta*, anulando todos los procedimientos, decretos y sentencias pronunciadas contra sus autores y demás culpados, permitiéndoles volver á *Córcega* baxo las mencionadas condiciones.

A Roma 22 de Agosto.
Principios de éste permitió S. S. á la Justicia extraer del asilo sagrado á muchos malhechores refugiados en él, y que se condujesen á las cárceles para procesarlos y sentenciarlos. Esta pro-

Flandes de la Picardía mas arriba de Renti. Desagua en el Oceano por mas abaxo de Gravelinas. Hay vários otros rios y riachuelos del mismo nombre en Suiza, Westfalia y los Payses baxos.

providencia ha merecido general aceptación ; pues así se evitarán qualquier abuso que se pudiese hacer de una práctica originada sin duda de motivos muy respetables , y el daño que ocasionaría el que los reos de delitos atroces quedasen impunes.

Turín 26 de Agosto.

Ayer fueron trasladados á la Colegiata de *Soperga extramuros* de esta ciudad los cadáveres de los Reyes *Victor Amadéo II*, y *Carlos Manuel III*, y fueron colocados en el nuevo panteón de dicho templo, concurriendo á este acto el Conde de *Perron* Ministro de Estado para autorizarlo, y vários individuos de la Nobleza,

Gibraltar 8 de Setiembre.

LAs 4 fragatas *Rusas* permanecen en esta bahía hasta el regreso de las otras 2 de la misma nación que pasaron por aquí de *Berbería* á *Liorna* donde iban á incorporarse con su Comandante principal; y por consiguiente no encontrandole volverán en su seguimiento, y juntas todas 6 se restituirán á su pays.

Aún no han salido de *Tanger* los 2 corsarios *Argelinos*, que son un xabeque de 12 á 16 cañones y 120 hombres de tripulación, y una saetía de 80 hombres, y 10 cañones; pero una galeota *Argelina* se ha hecho á la vela de *Tetuan* para hacer el corso en el *Oceano*.

El Rey de *Marruecos* ha enviado al Alcayde *Sherydi* con 2300 hombres para que castigue á algunos alarbes de las montañas situadas entre *Tetuan* y *Tanger*: que asaltaban y robaban á los pasajeros; por cuyo exceso se les ha multado en 24⁰ ducados, y está yá dicho Alcayde apremiandoles á que paguen.

El 2 del corriente llegó aquí de *Tanger* en una fragata *Inglesa* el Alcayde *Moro Hague-el-Habas* con algunas cartas para este Gobernador, cuyo contenido se ignora aún.

Madrid 18 de Setiembre.

S. M. se ha servido nombrar para el Corregimiento del Señorío de *Vizcaya* á D. *Juan Antonio Paz y Merino*: para el de *Capa y Espada* de la Ciudad de *Leon* á D. *Franisco Ayerve Matéo y Aragon*: para una Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Granada* á Don *Juan Melendez Valdés*; y para la de Alcalde mayor de la Villa de *Tarrega* en el Principado de *Cataluña* á D. *Andrés de Ciria*.

En América. El Rey ha nombrado para el Corregimiento de la Ciudad de *Valladolid de Mechoacan* á D. *Policarpo Dávila* Oficial mayor de

de la *Secretraría de Cámara del Vireynato del Perú*; y para el de la *Provincia de Caicailares* en el mismo Reyno á *D. Pedro Censeno* Alferez de navío de la Real Armada. Asimismo ha concedido grado de Capitan de Infantería al Sub-Inspector de Milicias del Reyno de *Guatemala D. Manuel de Carranza*.

En atencion á los méritos y servicios de *D. Gerónimo Enrile*, especialmente á los que ha hecho en la administracion y manejo de la Factoría principal del Real Asiento de Negros en la *Habana*, que está á su cargo, se ha dignado el Rey concederle merced de título de *Castilla* para sí, sus herederos, y sucesores con la denominacion de *Marqués de Casa Enrile*.

En la junta que la Real Academia de *S. Fernando* celebró el Domingo 13 del presente se adjudicó el premio de 15 doblones ofrecido en 8 de Abril próxîmo pasado al discípulo de la misma Academia que mejor se portase en dibuxar un templo de orden *Jónico* segun las condiciones prevenidas en el cartel publicado con este motivo. Obtúvolo á pluralidad de votos secretos el alumno *D. Antonio Velazquez*; y la Academia vió con gusto que así los dibuxos del expresado *Velazquez* como de los demás jóvenes concurrentes acreditaban notable aplicacion, y aprovechamiento. Estas obras han estado expuestas á la vista del público en una de las salas de la Academia por espacio de 8 dias.

Regla del Clero, que dieron á luz en *latin* los Doctores *Simon Salamó*, y *Melchor Cielabet* Misioneros del Obispado de *Ebna* con la preparacion para la muerte; traducida por *D. Pedro Escobar de Castro* Cura-Rector de la Iglesia de *S. Juan de los Caballeros* de la Villa de *Benavente* Obispado de *Oviedo*. Se hallará en la Librería de *Joseph Matías Escribano* calle de *Atocha* frente de la *Aduana antigua*.

La Religiosa ilustrada con instrucciones prácticas para renovar su espíritu en 8 dias de ejercicios, por el P. *Pedro Ansalone*. Se hallará en la Librería de *Luis Mafeo Carrera* de *S. Gerónimo*.

En la Botica de la calle *anca* esquina á la de la *Manzana* se hallará un licor que sosiega instantaneamente, y continuado su uso quita qualquier dolor de muelas aunque provenga de fluxion, aplicandolo empapado en un algodón, y haciendo fuerza para que se introduzca por la ventanilla de la nariz opuesta al lado del dolor. No entra en su composicion el *opio*, y es preservativo para la dentadura y correctivo del mal olor de la boca. Se despacha en frasquitos de vários precios.

En la Imprenta Real de la Gazeta calle de las Carretas.